

El riego de socorro del Júcar comienza a llegar esta semana para salvar la uva de mesa

El agua se pagará a 0,16 euros/m3 - No sirve para regar hortalizas ni para consumo, pero sí para arbolado y leñosos

F. J. B. | 16.06.2015 | 11:02

La sequía aprieta cada vez más y en la provincia no se esperan lluvias de importancia hasta octubre. Es lo que sostienen los rectores de la Junta Central de Usuarios del Trasvase Júcar-Vinalopó para haber dado un paso atrás en su reivindicación de agua de calidad y aceptar la reapertura temporal del trasvase para que a partir de esta semana comience a llegar a la provincia un riego de socorro de 15 hm³, que servirá para salvar la cosecha de uva de mesa, amenazada en el Medio Vinalopó por la falta de lluvias.

El agua se pagará finalmente 0,16 euros/m³, y no puede ser utilizada para el consumo y el riego de hortalizas, pero sirve para el arbolado y los cultivos leñosos, de ahí que ha sido aceptada con una medida desesperada y al margen del convenio sobre el trasvase, que sigue bloqueado en Madrid al negarse el Gobierno a incluir la posibilidad de recuperar la toma de Cortes de Pallás. Al final y tras la tensión vivida la semana pasada, cuando el Ministerio de Hacienda exigió subir el agua hasta 0,19 euros, la ministra de Agricultura, Isabel García-Tejerina, ha convencido a su compañero Montoro y hoy se ha firmado el convenio. Los regantes alicantinos pagarán un total de 2,3 millones de euros por el caudal que llega desde Cullera previo paso por Villena, donde se ha construido un depósito en el embalse de San Diego.

El Ministerio de Agricultura dio la razón a los futuros usuarios del agua del Júcar en el Vinalopó, L'Alacantí y la Marina Baixa, al determinar que el caudal que se toma en el Azud de la Marquesa no tiene calidad sanitaria para el consumo humano, incluso aunque se tratara en una potabilizadora, al contener restos de plaguicidas.